

Message vidéo du Directeur général de l'OMPI à l'occasion de la Journée internationale de la femme

8 mars 2016

En tant que Directeur général de l'Organisation Mondiale de la Propriété intellectuelle, j'ai le plaisir et le privilège de me joindre au reste de la communauté internationale pour célébrer cette année la Journée internationale de la femme. Cette journée est avant tout l'occasion de célébrer le rôle que les femmes jouent dans notre société qu'elles enrichissent de leurs nombreuses et remarquables contributions en science, en technologie et en design, ainsi que dans les industries et les œuvres de la création tels que l'industrie cinématographique, l'industrie musicale, l'édition et la littérature.

Mais c'est également l'occasion de déplorer que toutes ces contributions, si enrichissantes pour notre société, n'aient pu être apportées qu'en surmontant les énormes obstacles, souvent systémiques, qui inhibent l'égalité de participation des femmes dans toutes les sphères de la société, notamment en science et en technologie. Cela est doublement regrettable à l'ère de l'économie du savoir dans laquelle la science et la technologie jouent un rôle essentiel dans l'économie et, de fait, dans la société tout entière. Les statistiques montrent invariablement qu'il existe des disparités entre les hommes et les femmes en science, technologie, ingénierie, mathématiques et éducation, une disparité qui existe en matière d'innovation. Aux États-Unis d'Amérique, par exemple, un pays qui est loin d'être le pire en matière d'égalité des sexes, seuls 12% des innovateurs et 26% des personnes travaillant dans le secteur informatique sont des femmes. Nous constatons ainsi qu'il n'existe aucune égalité dans les possibilités offertes aux femmes au sein de l'écosystème de l'innovation ni dans le développement de leurs résultats en matière de science et de technologie.

Que faisons-nous à l'OMPI à ce propos? Nous devons commencer par balayer devant notre propre porte. Je peux ainsi vous assurer que nous suivons de très près la question de l'égalité des genres au sein de l'Organisation, à tous les niveaux de la hiérarchie et dans tous les secteurs, juridique, économique, informatique et autres secteurs technologiques. Nous participons très activement au plan d'action à l'échelle du système des Nations Unies pour l'égalité des sexes, dont nous assurons aussi le secrétariat. Et je suis très fier de faire partie du réseau des défenseurs de l'égalité des genres de Genève, une initiative qui rassemble des dirigeantes et des dirigeants engagés afin de promouvoir l'égalité entre les sexes au sein de nos organisations et dans toute la communauté internationale de Genève. Nous accordons une attention toute particulière à la question en établissant nos programmes et dans les activités en matière de renforcement des capacités menées par notre Organisation. Nous collaborons étroitement avec les États membres sur certaines initiatives, par exemple avec le Gouvernement polonais dans le cadre d'une conférence internationale annuelle sur les femmes travaillant dans les sciences, la technologie ou dans d'autres secteurs de la propriété intellectuelle.

Cette année, le thème de la Journée internationale de la Femme est "Planète 50-50 d'ici 2030 : Franchissons le pas pour l'égalité des sexes".

Soyez assurés que l'égalité des genres est une priorité fondamentale pour l'OMPI. C'est un objectif que nous sommes résolus à atteindre d'ici 2030 au plus tard, aussi devons-nous poursuivre activement nos efforts.

Je vous remercie de votre attention.